

第5号

# 丘の上便り

社会福祉法人 幼年保護会  
横浜中里学園  
青葉区みたけ台26-53  
TEL : 045-511-7650

「がんばることの意味」

女子棟 グループリーダー 河内千香

この一年を振り返ってみると、何だったのだろうかと良く考えます。休校措置のまま始まった4月、ろくに外にも出られずにずっと学園内で過ごしていくなければならない毎日から始まりました。6月から登校が再開しても、今までとは何もかもが違う新しい生活に戸惑うことでもストレスを感じることもあったはずですが、子ども達はいつだって元気で笑顔でした。幸いにも、誰も大きく体調を崩すことなく乗り越えられた令和二年度でしたが、それは何よりも子ども達がとても良く頑張ってくれたおかげだと思います。実はその前の年の女子棟は試練の一年でした。立て続けに退職者や休職者が出て、残った数人の職員への負担も小さな物ではありませんでした。なんとか乗り越えようと、今までよりも綿密に、濃密に職員同士のコミュニケーションを心掛けました。お互いに声を掛け合い、助け合い、支え合いました。そしてそんな職員をもっと支えてくれたのが、他でもない子ども達だったのです。それがまさか、次の年には最大の武器であった『密』が奪われるとは想像もしていませんでした。新型コロナという未知であり見えない敵と戦いながら、それでも子ども達はたくさんの成長を見せてきました。中学の頃は不登校だった子が、高校に進学したことをきっかけに毎日休まず学校に行く事ができました。引取りを考えていく中で自分や家族のことを考え、その考えをきちんと言葉にして伝えられるようになった子もいました。入所の頃はオール1だった子が、自分で目標を定めて毎日勉強を頑張り成績を格段とあげて志望校に見事合格した子がいました。誰もが私の予想よりもはるかに成長した姿を見せてくれ、嬉しい驚きをプレゼントしてくれたのです。それには、喜びと感動と、感謝を感じました。この一年を振り返って何だったのだろうと考えたとき、確かに見えないものや理不尽な物と戦わなければならなく、楽な一年ではなかったのだと思います。しかし、そんな中でもあらゆるものを吸収して成長を見てくれる瑞々しい子ども達の力を見ていると、どんな時でも得るものはない、それを活かしていく力が自分達にはあるのだと思わせてくれました。女子棟は、横浜中里学園が開園してから今までの様々な出来事を通して確かに成長をし絆を深めることができたのだと思います。そのことを職員だけではなく子ども達も誇らしく感じてくれているのです。それが何より、私は誇らしいです。

11月25日開催

## 横浜中里学園地域ネットワーク会議

年に1度開催している「地域ネットワーク会議」では、子どもたちを守る関係機関が集まり情報交換をします。

今年度は、横浜市こども福祉保健部こども家庭課児童施設担当、横浜市北部児童相談所、青葉警察署生活安全課、青葉区福祉保健センター学校連携・こども担当、みたけ台中学校、みたけ台小学校、神奈川県立あおば支援学校、青葉区社会福祉協議会事務局、上谷本地区主任児童委員の皆さまにお集まりいただきました。

情報交換だけではなく、横浜中里学園で過ごす子どもたちの様子をユニット別にスクリーンに流し、言葉だけでは伝わらない事を感じていただく事ができました。参加いただいた皆さまから、「子どもたちが大事にされていると感じた」「子どもたちの笑顔を見られて良かった」「今後も連携して取り組んでいきたい」「職員の苦労が子どもたちの成長となっている」などのお言葉をいただきました。今後も交流を深め、子どもたちの笑顔が増えるよう連携して取り組んでいきたいと思います。ご参加いただいた皆様、ありがとうございました。

社会福祉法人 幼年保護会  
横浜中里学園

## 理髪ボランティア

月に一度理髪ボランティアとして来てくださっている、内田奈々子さん、高野琴実さんです。お二人とも現役の美容師さんですが、一度当園にお手伝いに来てくれました。子ども達との触れ合いがとても新鮮だと感じていただき、以降ボランティアとして携わってくれています。お二人の柔らかい雰囲気は居心地の良い空間となり、子ども達も知らぬ間に進路や恋愛といった相談ができ、私たち職員の知らない情報を握る“キー”となってくださっています。これからもどうぞよろしくお願ひいたします。



琴実さん



奈々子さん

## 11月 七五三のお祝い

七五三のお祝いをしました。事前に自分たちで選んだ着物に袖を通すと緊張した面持ちに…しかし、帯を締め、髪の毛をセットして変身した自分の姿を見ると「えへへ」と緊張が解けるのでした。着物や袴を着た後は近くの神社にお参りに行きました。すこしの時間でしたが、変身した子どもたちに成長を感じ、嬉しく思いました。

おめでとう！



our wish 7 years old

5 years old



### 女子棟 縁日 9/21

今年の夏は地域のお祭りが中止になってしまったため女子棟では手作りの縁日を行いました！

キュウリの浅漬け、タピオカミルクティー、輪投げ、ヨーヨー釣りなどの屋台が並び、子どもたちは浴衣を着て参加しました♪♪

年上の子が年下の子の髪の毛を結んであげたり、メイクをしてあげたり、準備の時間から楽しんでいました。みんなで作った縁日は特に思い出に残るお祭りとなりました。浴衣姿のみんな、とても可愛かったです♪



今年もクリスマスを迎える事が出来ました。12月24日の夜、プレゼントを持って来てくれたサンタさんにお礼がしたいと子どもたちは手紙とおやつとホットミルクを準備しました。朝、枕元にあるプレゼントに大喜び!! わくわくしながらサンタさんのプレゼントを広げていきました。サンタさんを一目見ようと中々寝ない子や「サンタ来た？」と夜中に何度も起きて来る子どももいましたが、誰もサンタさんに会う事は出来なかったようです。でもサンタさんは来てくれたよ！ よかったね♡



HAPPY HALLOWEEN

Trick or Treat



ハロウィンが近付くと「トリックオアトリート。お菓子をくれないといたずらするぞ！」と言うフレーズを練習する子どもたち♡今年は妖精・カボチャ・お姫様・ドラキュラに仮装しました。事務所や、各棟におやつをもらいにまわり、職員の「せーの！」の掛け声に合わせて「トリックオアトリート」と元気に言う事が出来ました。各棟の職員にたくさんのおやつと「可愛い♡」

と言う言葉を掛けてもらい、みんな嬉しそうにしていました。

### 第59回 神奈川県児童福祉施設あすなろ作品展

今年はコロナの影響により子どもたちが鑑賞することはできませんでした。そんな中、独創的な完成度よりも意欲の高さが際立つ作品が多く、子どもたちの熱意が感じられた作品展となりました。開催実現に向けて動いて下さりありがとうございました。そして！横浜中里学園の子どものなかから金賞が出ました！学園内にも展示しておりますが、本当に素晴らしい書です。このように子どもたちの成功体験の場を設けて下さっている方に心より感謝申し上げます。



### ひな祭り

ひな祭りは待ちに待った、女の子のお祝いの日！ひな人形を飾って、桃の花と、白酒、菱餅、ひなあられ…女の子の節句だけあって、女性の大好きなピンクとホワイト、パステルカラーで楽しいです！





12月19日 クリスマス会

CHRISTMAS

シャンメリで乾杯をしてケーキを食べた後は、各棟による出し物を行いました。男子棟の楽しいジェスチャービンゴに始まり、年少棟・女子棟の可愛いダンスと劇の発表を行いました。幼稚グループは朝から「緊張する」「上手に出来るかな」と心配していましたが、本番では大きな声で台詞が言え、たくさんの拍手を貰い嬉しそうにしていました！クリスマスケーキは毎年「青葉区子供の会」代表の野口さんがご用意してくださっています。毎年本当にありがとうございます。



ケーキ（フランス菓子アン・プチ・パケさん）

GO!  
男子棟



那須旅行 10/3~4

1日目 那須ハイランドパーク 伊東園ホテル塙原 小学生、中学生、高校生に分かれてそれぞれ好きなアトラクションに乗りました。広い園内をあちこち駆け回り、帰りはヘトヘトに。。。夜は子ども達が大好きなお刺身を好きなだけ食べて温泉に入りました！！

2日目 りんどう湖ファミリー牧場 乗馬、牛の乳しぼり、白鳥ボート、せっかくなので最後に全員でメリーゴーランドに乗って帰りました。全員でメリーゴーランドに乗っている姿がなんだかシュールでした(笑)



千葉旅行 10/31~11/1

1日目 初めてのフェリーに乗って、久里浜港から出発。カモメに餌あげもしました。金谷港で降りた後は、鋸山(のこぎりやま)に登山！房総半島の最南端まで夕日も観に行きました。

2日目 海ほたるまで行って、お昼ご飯を食べた後は室内アスレチック「トンデミ平和島」へ。ロッククライミングやロープウォークにチャレンジ！力尽きるまで遊びつくしました♪ どこのユニットもお天気に恵まれ、とっても楽しめました！初めて訪れる場所、初めての経験が沢山で、思い出がギュッと詰まった旅行になりました。また来年も色々な所に皆さん出掛けたいな♪

## 児童家庭支援センターみたけ



厳しい寒さが徐々に薄れ、暖かい日差しを感じられる日が増えてきました。季節は春になろうとしていますが、新型コロナウイルスの脅威はまだ治まらず…。できる限りの感染対策を行いながら、ご家庭への支援に取り組んでいます。



### みたけの子育て短期支援事業の様子をご紹介

先日は、子どもと一緒にベビーカステラを作りました。中身はチョコやチーズ！きれいな形にしようと一生懸命に頑張っていました。お昼ご飯を食べた後なのに、「甘いものは別腹！」と言わんばかりにたくさん食べていました。お腹いっぱいでお機嫌でした♪



# 寄付・ボランティアの方へのお礼

いつも子どもたちのために、たくさんの寄付やボランティアを行っていただき、誠にありがとうございます。いただいた物、作っていただいた物、全て大切に使わせていただきます。

## 寄付・寄贈（順不同）

IKEA港北 様  
NPO法人ブリッジフォースマイル 様  
太田屋精肉店 様  
神奈川トヨタ自動車株式会社 様  
株式会社 SL Creations 様  
株式会社 ツクイホールディングス 様  
小俣組 様  
自衛隊神奈川地方協力本部  
市ヶ尾募集案内所 様  
株式会社 ジャストオートリーシング 様  
白百合ベビーホーム 様  
全国シャンメリー協同組合 様  
ナカムラ青果 様  
ほっともっと様  
毎日新聞東京社会事業団 様  
横浜キワニスクラブ 様  
株式会社 日本教文社 様  
互興運輸株式会社 様  
神奈川県みんなの感謝お届け事業事務局 様  
神奈川県民共済生活協同組合 様  
青葉区子供の会 様

大正堂印房 様  
日本鏡餅組合 様  
木下大サーカス 様  
神奈川県共同募金会 様  
フレンズ 三上 明美 様  
大鼎堂鍼灸院 様  
鈴木 てい子 様  
笠井 佳子 様  
柴山 悅子 様  
赤城 美知 様  
梅川 謙一 様  
公益社団法人 青少年育成支援  
大和の心 様  
田中 ゆり 様  
佐藤 澄夫 様  
江尻 美弥子 様  
伊達 正和 様  
内藤 彰信 様  
対島 貴子 様  
馬川 佐和子 様  
小林 胡桃 様  
小中 ひろみ 様

## ボランティアの皆様

ナチュラーレ・ボーノ 植木 真 様  
中山 芳子 様  
鈴木 てい子 様  
丸山 春子 様  
柴田 和美 様  
笠井 佳子 様  
もえぎの学習支援センター 様  
内田 奈々子 様  
高野 琴実 様  
千葉 智子 様  
畠山 純子 様

### ◆編集後記◆

この1年、聞こえてくるのは“緊急事態宣言”や“外出自粛”など子どもにとってはなんだか怖そうな文字が並んだ1年となりました。

「僕たち、私たち、何もできなくなっちゃうの・・・？」大人も先の見通しが立たない中、子どもたちには心配させないように、業務以外にも色々な工夫をすることが増えました。みんなの頑張りで横浜中里学園では大きな病気をする子どもなくこの1年過ごすことができました。厳しい寒さがやっとやわらぎ、桜のつぼみがほころぶ時期。満開の桜とともに、空を見上げて進んでほしいと思います。

広報担当